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热议

读者见解

! ! ! !今天是教师节。此前有报道
称，有超过一成的家长明确表示，
曾给老师送过礼物礼品。有不少学
生家长表示，自己犯了送礼焦虑
症：送礼觉得有些尴尬，不送礼又
担心孩子会受委屈。值此教师节之
际，你怎么看待给老师送礼的行
为？你会用怎样的方式给老师送去
节日的祝福，我们走上街头，听听
市民朋友怎么说。

你给老师送过些啥"

采访中，我们发现几乎所有市
民都给老师送过礼物，但“礼物”并
不贵重。“写写卡片，送送鲜花。”这
基本是给老师的“标配”。
“倒不是说有什么目的，也就

是表表心意。”一位市民表示，只要
端正心态，教师节送送小礼品无伤
大雅。

这位家长还表示，自己有个
“家长微信群”，家长们经常讨论要
不要给老师送礼。“大部分都送了
点小礼品，比如女老师送点面膜，
送个护手霜之类。”她也强调，“但
贵重的礼品一般是不送的。”

你会给老师送礼吗"

采访中我们发现，确有不少家
长有“送礼焦虑症”：“我本人是不
想送的。但周围的人都送了。我不
送岂不尴尬？”
而有些家长的焦虑更进一步。

“现在的孩子也会攀比啊！有孩子
会说，我爸爸送了多贵的东西，你
爸爸送了什么？连送礼都会攀比。”
市民张小姐表示，家长和老师的

“送礼之风”会直接影响孩子。
“不送”几乎是绝大部分家长

的心声。“我相信我的孩子能用成
绩打动老师，我不需要走旁门左
道。”一位孩子的爸爸表示。

老师师德你怎么看"

也有市民指出，即使有家长
想要送礼，不少老师也是拒收的。
“会收礼的人一直会收，不收礼的
人，你想送也送不进。”一位家长

总结道。
不少家长表示自己十分认可

当下上海老师的师德，“我相信绝
大部分老师的品德是没有问题
的。”他指出，虽然偶尔会听说师德
败坏的事件，“但不能因为一些害
群之马就否定一个群体。”他认为
自己信任孩子的老师，而孩子的老
师也对得起这份信任。
新民网记者 卞英豪 李永生 江妍

! ! ! !交通专家为国家会展中心（上
海）“开方”：管理因展制宜。本报昨天
的报道在市民中引起不少讨论。大家
对这个目前世界上面积最大的建筑
单体和会展综合体的评价，还是充满
正能量，希望“四叶草”从细节上入
手，不断积累硬件（设施）和软件（管
理）方面的经验，让自己变得更亲切。

做功课应对自如
“走进来，最明显的感觉是大。”

马纪是展商浙江圣奥集团的工作人
员，第一次来到国家会展中心（上
海）。此次，该公司重点要介绍水性
涂饰技术，展馆 #米层有设施先进
的大会议室。他认为，“四叶草”考虑
展商的需求还是比较周到的。

展馆内外，无论展商、观众，还
是展馆保障人员都反映，到目前为
止，此次第三十六届国际家具博览
会“忙而不乱”。一方面，家博会用
上了 $% 万平方米的展览规模，偌
大的展馆稀释了人流，另一方面，
差不多同期在浦东的上海新国际
博览中心和上海世博展览馆举行
的第二十一届中国国际家具展览

会（&%'( 中国国际家具展）也分散
了部分注意力，当然最重要的是
“四叶草”事先做足了功课，应对上
更加自如。

#四叶草$带来幸运
“许多人认为，‘大’必然和‘无

当’联系在一起，觉得国展中心在管
理上存在先天困难，这有点以偏概
全。”周小姐在虹桥商务区上班，她
告诉记者，实际上国家会展中心（上
海）内外的建设还在进行中，所以碰
到些暂时性的困难在所难免。“当
然，面对汹涌的人流，管理这么大面
积的展馆，是对管理水平的考验。每

个展览都有自己的特点，需要展馆
和主办方事先作充分了解，量体裁
衣，制定方案，‘临时抱佛脚’和‘脚
踩西瓜皮’肯定不行。”

“按照现在流行的网络语言，
国家会展中心（上海）非常符合‘高
大上’，展厅高，面积大，上世界级
档次。按照植物学，四叶草非常罕
见，在西方认为能找到四叶草是幸
运的表现，在日本则认为会得到幸
福，所以又称幸运草。希望上海的
‘四叶草’能给这座城市的展览业
乃至这座城市带来幸运。”网友“拇
指”说。

本报记者 陈杰

期待“四叶草”大而有当

街访

送礼还是不送礼 这是个问题

! ! ! !拜读贵报 !月 "日 #$版

"好政策别只靠口口相传#一

文! 文中写到$%一项很好的民

生政策! 只有通过口口相传才

让人知晓!不免令人有些难堪!

有些遗憾& '

确乎如此! 民生政策是一

座桥梁! 紧连着政府的努力付

出和百姓的满意和拥护& 同时

最要紧的是要有透明度! 让百

姓知晓(知情&可现实中有的情

况是! 民生政策尤其是有利于

百姓的好政策!好像内部%秘密

文件'! 有关部门将其束之高

阁! 或藏着掖着! 不公示不宣

传!好多人不知晓!待稍有%风

声'透露后!有人登门询问!方

才让人知道& 而本已子虚乌有

的所谓%政策'(%条例'!却在微

信(网络中%口口相传'!甚至谣

传!误导了人!造成对社会不利

的影响&如能将有关政策%不过

夜'!及时传达及时公示!及时

惠及百姓! 让百姓更满意更拥

护!甚而时效超过%口口相传'!

岂不更好)

还望有关部门三思! 不要

将政策关在文件柜里了&

———读者 曹振华

本报记者 陆常青 整理
感谢读者给晚报提供真知
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%曹狄秋&

应是%曹荻秋&

! ! ! !阅读贵报 ! 月 % 日 #"&

版*沪剧汇演颂英雄 千人歌会

唱心声#一文!第二大段%市民

纷纷投身表演' 中的第二段第

五行%上海市原市长曹狄秋'的

%狄'写错了!应是%荻'&

———读者 胡焕庭
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